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SOMMAIRE ÉDITO
Salut à toi, fier·ère lecteur·rice !
J’espère que tu profites allègrement de cette année très 
vaguement stable pour peut-être trouver une zone dans laquelle 
tu te sens, je l’espère heureux·se et dans laquelle tu te développes.  
J’imagine que durant cet hiver, entre un thé définitivement trop 
infusé et un énième visionnage de Friends  , au fond de ton canapé 
en fixant un nuage qui ressemble un peu trop à ton ex (pas le 
plus récent, celui d’il y a 2 ans), tu dises à voix haute « On est 
mardi mais de quelle semaine ? » et que ta colloc, celle qui croit 
que ce même nuage ressemble évidemment bien plus à un pot de 
glace, te réponde « on est dimanche et tu as un examen demain 
». Hélas, tous les hivers sont les mêmes, tristement immaculés de 
tout Scoutisme ou Guidisme, on en perdrait presque le relief de 
nos vies. 
Plus sérieusement par contre, va étudier sinon tu devras rentrer 
plus tôt du grand camp. Et puis, ce n’est pas si grave si ton ex 
ressemble à un pot de glace, c’est très joli un pot bien mis en 
scène.
Tu ne l’as pas demandé mais sache que du côté de la Structure 
Fédérale, les choses tournent plutôt bien. Comme tu le verras 
dans ces lignes et je l’espère pour toi, comme tu l’as vécu ; les 
activités régionales semblent de plus en plus rentrer dans les 
us et coutumes des Unités. Non seulement tu peux y aller pour 
vivre des moments de qualité supérieure mais à la longue, cela te 
permettra de connaître les gens qui sont là pour te soutenir dans 
les Equipes Régionales et même de rencontrer plein de gens qui 
partagent tes valeurs et les mêmes ambitions pour le monde.
Cordiale poignée de main gauche depuis le fond de mon canapé,

Olivier Hustin - Président fédéral

1 Clap clap clap

AGENDA
FÉVRIER

MARS

Samedi 10 février : FoFo EVRAS – Journée 1
Jeudi 22 février : Thinking Day - Founders'Day
Du 24 au 28 février  : FAn 1 (Congés de Détente)
Du 24 au 29 février  : FAn 2 (Congés de Détente)

Du 1er au 3 mars : Forban (Week-end 1)
Samedi 2 mars  : FoFo EVRAS – Journée 2
Samedi 16 mars : Forban (prépa trek) et Assemblée Générale du Mouvement
Du 30 mars au 4 avril  : FAn 2 (Congés de Pâques)
Du 29 au 31 mars : Forban (Week-end 2)
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VIVRE LES 
DIFFÉRENCES 
N o s  a c t i v i t é s ,  u n  e n d r o i t  s û r  p o u r  t o u · t e s

Ce n’est un secret pour personne, de nombreuses 
personnes dans notre société sont encore victimes 
d’atteinte à une part de leur identité ou spécificité, 
que ce soit par des discriminations ou par des 
violences physiques ou verbales. Chez les Scouts et 
Guides Pluralistes, nous mettons un point d’honneur 
à ce que chaque membre du Mouvement, jeune et 
adulte, se sente bien et reconnu dans ses valeurs, 
son identité, ses spécificités. Nous voulons aussi 
que les endroits SGP où chacun·e évolue soient des 
lieux propices au bien-être individuel et collectif, où 
chacun·e se sente et est en sécurité. Mais comment 
cela se traduit concrètement ? 
Dans notre Mouvement, nous croyons dur comme 
fer que c’est par l’éducation, la sensibilisation, 
la compréhension, l’écoute, la confiance, la 
bienveillance et l’entraide que nous pourrons arriver 
à ce que les jeunes se sentent impliqué·es et soient 
acteur·rices d’une évolution positive et d’un monde 
meilleur.

L’importance de la sensibilisation

Pour permettre à tout le monde de bien se sentir, il 
est très important de sensibiliser chacun·e à certains 
concepts. Souvent, certaines personnes ne se 
rendent pas compte de l’impact de leurs actions ou 
de leurs mots. Quelques exemples parmi d’autres  : 
Oui, insulter « pour rigoler » quelqu’un de pédé est 
une forme d’agression pour une personne qui est 
homosexuelle. Oui, c’est important de se rendre 
compte des privilèges que l’on a (ex : les femmes 
sont parfois moins écoutées  à cause de leur genre). 
Oui, c’est primordial d’avoir le consentement de 
l’autre dans toute expérience relationnelle (oui, oui, 
même pour un bisou !). 

L’importance de l’écoute 

En plus de la sensibilisation, nous nous devons 
d’écouter les personnes qui vivent une situation 
portant atteinte à leur intégrité/intimité. Les pièges 
à éviter : ne pas croire la personne et minimiser ce 
qu’elle vient de vivre. 
Et l’agresseur·euse aussi doit être écouté·e. 
L’important est de lui permettre de prendre 
conscience de ses gestes/paroles et de l’aider à 
réparer son erreur/ne plus la reproduire. 

L’initiative « Gilets Roses »

Notre Mouvement prend de plus en plus conscience 
de son rôle dans l’amélioration des relations qui se 
vivent au quotidien chez les SGP et de son impact 
dans la société. Des formations à l’EVRAS sont 
proposées pour outiller les Staffs, un petit module 
est également dispensé en FAn.  
Au niveau de la Structure Fédérale, les choses 
bougent aussi pour offrir un espace le plus sûr 
possible, notamment durant les évènements. Pour 
le Congrès, une équipe de cadres s’est formée 
grâce au Plan Sacha (association qui lutte contre 
le harcèlement sexuel et sexiste en milieu festif) 
à la gestion des violences sexistes et sexuelles 
et a établi une charte et un protocole de prise en 
charge des victimes et des agresseur·euses durant 
le Congrès (numéro de téléphone accessible 
24/24 durant l’évènement et la semaine suivante, 
lieu calme d’écoute, prise de décision, charte de 
l’évènement…). Le volet « sensibilisation » n’a pas été 
oublié, puisqu’une partie de l’équipe « Gilets Roses » 
s’est promenée durant tout le village associatif et a 
abordé les participant·es pour parler ensemble de 
consentement et de violences. L’objectif principal 
était aussi de montrer qu’une équipe était présente et 
que le bien-être émotionnel de tous et toutes faisait 
partie des préoccupations des organisateur·rices du 
Congrès.

Et après ?

Une chose est sure, les Scouts et Guides Pluralistes 
ne s’arrêteront pas là. Plusieurs réflexions et 
chantiers sont en cours : la création d’une charte, la 
création d’une politique de protection des enfants 
et des adultes, une réflexion sur la gestion de cas 
dans les Unités (durant l’année ou en camp) et la 
création d’une cellule de soutien, une formation 
éventuelle. Bref, comme de coutume, les Scouts 
et Guides Pluralistes travaillent encore et toujours 
pour améliorer le Mouvement et la société ! Mais, 
pour conclure, il appartient à chacun et chacune de 
vouloir et de faire en sorte que tout le monde puisse 
se sentir bien. Alors, prêt·e à nous suivre dans nos 
projets ? :) 

Chrystel Turek - SUCR
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ACTU DES UNITÉS ET RÉGIONS
L a  2 6 7 e  d e  H e r s t a l

L a  2 2 0 e  d e  AT H

« En ce milieu de mois de novembre, la 267e d'Herstal est partie 
en week-end d'Unité à Mouland : 15 minutes en voiture pour un 
dépaysement total.
C´était aussi notre week-end de passage : 3 castors sont devenus 
des louveteaux et 6 louveteaux sont devenus des scouts et guides.
Les sections se côtoyaient dans le réfectoire et parfois le dortoir mais chacune a vécu des aventures selon 
un thème différent :
Les castors ont fait une balade, une grande chasse aux trésors et un bricolage sur le thème de l'automne.
Les louveteaux ont vécu un week-end dans le monde des sorciers : match de Quidditch, chasse aux horcruxes, 
bricolage des chocogrenouilles, loup garou thème Harry Potter.
Et pour la troupe c´était boot camp : les militaires étaient de sortie. Énigmes à résoudre, murder party, 
combats de nerfs, entraînement parcours d'obstacles, et exercices dans les tranchées. ^^
Tout le monde est rentré bien crado mais avec plein de nouveaux souvenirs.
Nous sommes fiers de nos jeunes qui montrent un peu plus chaque fois que malgré leurs désaccords et leurs 
différences, ils relèvent toujours les défis qu'on leur lance. »

« Nous avons décidé, pour la deuxième 
année consécutive, de réaliser notre 
propre Marché de Noël. Sous forme d’un 
petit village, chaque tonnelle renfermait 
une activité ou de petites douceurs à 
déguster ou à boire pour se réchauffer. 
Les parents et les proches de l’Unité 
ont réservé un superbe accueil à cet 
évènement ! 
Tou·tes les animateur·rices, équipier·ières, 
pionnier·ières et routier·ières ont fait en 
sorte que cette soirée se déroule sous le 
signe de la convivialité. L’occasion de se 
voir une dernière fois, de se dire merci, et 
de se souhaiter le meilleur pour 2024 !  »

Dauphin (responsable Castors), Wallaby (responsable Meute), Panthère (responsable Troupe)

Beringueï - RUa
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L a  1 3 5 e  d e  m a l m e d y

L a  1 5 5 e  d e  S P A

« Après l’annonce des premières neiges 
sur le pays début décembre, il n’a pas fallu 
très longtemps aux animateurs des scouts 
de la 135e de Malmedy avant d’avoir l’idée 
d’organiser une réunion spéciale neige. Les 
jours de neige se raréfiant au fil des années, 
l’occasion était trop belle pour être manquée. 
C’est ainsi que le samedi 2 décembre, une 
vingtaine de scouts se sont retrouvés au 
départ du village d’Ovifat pour une marche de 
10km. Agrémentée de quelques jeux préparés maison par leurs animateurs, les jeunes ont pu profiter 
des magnifiques paysages enneigés du plateau des Hautes Fagnes. Malgré un froid piquant, les enfants 
n’ont pas refroidi à l’idée de se rouler dans la neige ou de faire une traditionnelle, mais toujours aussi 
appréciée, bataille de boules de neige. Confectionnés par les animateurs, des spéculoos et du chocolat ont 
permis aux jeunes ainsi qu’aux animateurs de garder leur motivation tout au long de cette belle après-
midi. Arrivés sur le toit de la Belgique au Signal de Botrange, les scouts se sont prêtés, bien malgré eux, 
au jeu de la pose photo afin d’immortaliser une dernière fois cette belle après-midi. Et après un dernier 
rassemblement sous les magnifiques couleurs orangées du ciel des Hautes Fagnes, tout le monde s’est 
dit au revoir et est rentré chez lui pour se réchauffer. Une réunion qui restera sans aucun doute dans la 
mémoire des personnes présentes et qui sera sans aucun doute réitérée dans les prochaines années… » 

« Chaque année, après les Montées de fin 
septembre, les animateurs de la Troupe ont 
pris l'habitude d'organiser un Hike Halloween 
afin de créer plus de liens (ou les renforcer) 
entre les jeunes de la Section mais aussi 
dans le but d'intégrer plus facilement les 
"nouveaux venus"... 
Donc, durant les Vacances d'Automne, 
les Scouts & Guides de la 155e ont rejoint 
Floret-en-Lienne (Lierneux) pour célébrer 
Halloween le vendredi soir. 
Le samedi, une randonnée sur ce thème 
avait pour but de trouver des objets et des 
ingrédients dans les villages avoisinants. 
Malgré une météo défavorable, tous les Scouts & Guides sont revenus avec le sourire et de bons souvenirs. 
La veillée du samedi soir consistait en l'utilisation des objets et ingrédients récoltés pendant la journée, pour 
mettre fin à l'épidémie qui s'était déclarée au sein de la Troupe, transformant les animateurs en zombies. 
Le dimanche matin, après le rangement, chacun est rentré chez lui avec des étoiles plein les yeux, en ayant 
un petit avant-goût de l'ambiance du grand camp d'été...  »

Arthur Simon et tous les animateurs de la 135e  de Malmedy 

Courlis - Animateur Troupe
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R e t o u r  É v è n e m e n t s  r é g i o n a u x
B r u x e l l e s  i r i s  :  é v è n e m e n t  p o u r 
a n i m at e u r · r i c e s
«  Ce vendredi 17 novembre, les locaux de la 66e Schaerbeek 
ont été complétement relookés par une team d’orga de 
feu ! Pourquoi donc ? Car la Région organisait sa 2e activité régionale pour les animateur·rices ! Et oui, à 
Bruxelles-Iris, on relance la machine ! Au départ de cela, on a une équipe régionale qui a à cœur de souder 
les Unités. Et ensuite, des membres de plusieurs Unités de la Région qui n’ont pas hésité un instant avant de 
rejoindre l’aventure et de donner de leur temps pour organiser cette soirée ! Et voilà, comme quoi, quand on 
est bien entouré, faire de belles choses, c’est possible et simple. Et donc, cette soirée vous me direz ? L’idée 
était bien simple : créer du lien entre les Unités de la Région et penser à une identité de Région ! C’est une 
petite centaine de participant·es de toutes les Unités de la Région qui ont répondu présent·es avec une seule 
envie : se rencontrer, partager, s’amuser ! Au programme : des animations trop chouettes, un bar bio et local, 
des guirlandes et des ballons parce que c’est joli, un braséro pour réchauffer les cœurs, de la bonne musique 
et une piste de danse ! Conclusion de l'affaire : tout s'est déroulé comme nous l'espérions ! En fait, non, je 
mens : bien mieux que dans nos rêves les plus fous ! C'est avec un énorme sourire vissé sur mon visage que 
je vous raconte cette soirée qui m'a fait très chaud au cœur. Je terminerai par vous dire que la relance de la 
Région Bxl-Iris ne fait que commencer et que nous avons super hâte de créer de plus en plus d'occasions de 
se rencontrer, partager, rire, rêver ! Sur ce, je vous rappelle que la prochaine édition sera le vendredi 16 février 
et qu'on va mettre la barre encore plus haut ! Bruxelles-Irisement vôtre, »

Paj' (Manon) - Animatrice Territoriale Fédérale (AFT) Bruxelles-Iris
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CO L L I N E s  :  m u r d e r ' r r a c  p a r t y
« La Rencontre Régionale des Animateur·rices Collines (RRAC) était placée sous le signe du mystère ! 
Un meurtre a été commis dans le restaurant dans lequel les animateur·rices ont été convié·es pour une 
RRAC’lette d’enfer. Pour la première édition de cette année scoute, la soirée s’est déroulée en plusieurs 
temps. 
En arrivant à l’accueil du restaurant de la 115e de Leuze-en-Hainaut, les invité·es ont d’abord pu découvrir 
les différentes pièces où des stands sur la dynamique régionale les attendaient. 
Pour faire plus ample connaissance, durant l’apéritif, les animateur·rices ont pu échanger par Section sur 
5 thèmes : le merveilleux de branche, les types d’animation, la vie pratique au camp et au quotidien, la 
sensibilisation aux sujets de société et les traditions dans leurs Unités. 
Pour terminer, place au repas et à la Murder Party ! Par table, chaque animateur·rice s’est glissé·e dans 
la peau d’un personnage. Tous et toutes ont joué le jeu en discutant pour résoudre l’affaire et élucider le 
mystère ! 
Cette soirée, mi-halloween mi-fêtes de fin d’année, a eu un énorme succès ! Nous sommes sur un record 
de participation ! Tout cela n’aurait pas été possible sans mes acolytes Mélanie et Héloïse et une équipe 
d’intendance et d’animation au top ! Nous pouvons être fier·ères de nos 4 belles Unités de la Région 
Collines ! Merci à tous et toutes ! »

Beringueï - Cadre régional Collines
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C r e s c e n d o ,  c l a p  d e  f i n  p o u r  l e s  b é n é v o l e s 

Ferdinand Rapin - Animateur Fédéral (AF) en charge de la GRHB

Si le 8 octobre le cœur du Mouvement a battu, il était temps que le corps se laisse aller ! Ce vendredi 8 
décembre au soir, tou·tes les bénévoles qui ont gravité autour du Congrès ont été invité·es à une petite soirée 
au Siège pour fêter (enfin) la fin de ce grand projet. Au programme : pizzas, boissons, karaoké et petit quizz 
pour savoir qui se rappelle le mieux de ce magique évènement (bravo Siska, Guillaume, Shagya et Koala).  On 
s’est retrouvé à une bonne vingtaine, des gilets roses, des intendant·es, des bénévoles de l’animation ou de 
la logistique, tout le Kern et même des bénévoles des Brico-Days ou du montage/démontage. Merci à tou·tes 
d’être venu·es ! 
C’était aussi l’occasion pour moi, en tant que coordinateur des bénévoles, et pour Guillaume, coordinateur 
général, de présenter sommairement le bilan de ce Congrès. D’une part comme il a montré nos forces : plusieurs 
bénévoles étaient encore membres d’une Unité – et auraient juste pu profiter du Congrès sans l’encadrer, on 
les remercie chaleureusement -, l’esprit de « bénévoles Crescendo » a permis que tou·tes donnent un coup 
de main à l’intendance quand il l’a fallu (même notre directeur !), tou·tes les artistes viennent des Scouts et 
Guides Pluralistes, et nos innovations en démocratie interne. D’autre part, ce Congrès a souligné certaines 
de nos faiblesses, et une en particulier : on manque d’un pool d’intendant·es (si ça t’intéresse, manifeste-toi 
à cadres@sgp.be).
Néanmoins, ce dont on s’est surtout rappelé c’est qu’une poignée de jeunes bénévoles a su nourrir 600 
personnes sur un week-end, coordonner sans accrocs un évènement qui représente plus de 20 000 heures-
humaines, laver les cerveaux des 200 villageois d’Amadeus(-us-us-us), démonter une quarantaine de tentes 
en une matinée, et mille autres exploits pour n’importe quel non-scout de Belgique.
En somme, un joyeux moment pour conclure un bien plus joyeux évènement. Merci à tou·tes pour ce Congrès, 
participant·es comme bénévoles, et à dans 3 ans en pleine forme !
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Le moment tant attendu approche à grands pas ! 
L'Assemblée Générale (AG) annuelle 2024 des 
Scouts et Guides Pluralistes de Belgique ASBL aura 
lieu le samedi 16 mars à La Tricoterie, à Bruxelles. 
Cette journée promet d'être riche en échanges, 
en décisions démocratiques et en perspectives 
d'avenir pour notre Mouvement.
Qu'est-ce que l'Assemblée Générale ?

L'Assemblée Générale est le lieu souverain où 
se détermine le cours du Mouvement. En tant 
qu'organe habilité à poser des gestes légaux 
cruciaux pour l'association, l'AG représente un 
moment phare de la vie démocratique de notre 
Mouvement. Réunissant des représentant·es 
des Unités, des cadres, des participant·es et des 
instances du Mouvement, cette journée annuelle 
est l'occasion de discuter des enjeux fondamentaux 
et de prendre des décisions clés.
Les enjeux au cœur des débats

Chaque année, l'AG aborde des sujets variés qui 
façonnent l'avenir des Scouts et Guides Pluralistes. 
Elle a l’occasion de faire le point sur les projets 
du Conseil d’Administration (CA), du Conseil 
Fédéral (CF) et des services du Siège, de traiter 
de l’actualité et des enjeux sociétaux qui touchent 
notre Mouvement, de discuter des propositions de 
décisions présentées par les Unités et les instances, 
et de procéder à l’élection des candidat·es aux 
différentes fonctions : administrateur·rices pour 
le CA, conseiller·ères au Conseil d’Arbitrage, 
vérificateur·rices aux comptes, mais aussi… un·e 
président·e du CF et un·e président·e du CA !
L’AG 2024 est en effet particulièrement chargée 
d’enjeux : nous aurons le privilège d'élire les deux 
président·es du Mouvement. Ces élections revêtent 
une importance particulière pour la direction 
stratégique de notre association. 
Un nouveau Plan d’Action du Mouvement !

Par ailleurs, nous aurons l'opportunité de faire le 
point sur le Plan d’Action du Mouvement (PAM) 
2020-2024, mais aussi et surtout de voter pour 

le prochain PAM. Ce plan, élaboré en collaboration 
avec l'ensemble du Mouvement, est essentiel pour 
définir notre stratégie de gestion des ressources 
humaines et financières. Il répond aux demandes 
formulées à la Structure Fédérale et assure une 
répartition efficace des moyens en fonction des 
besoins et des priorités du Mouvement. Il est le fruit 
d'une consultation approfondie du Mouvement, 
regroupant les avis des Unités, des Régions et 
des cadres pour tracer un horizon vers lequel 
nous diriger. L'Assemblée Générale de mars 2024 
confiera à la Structure Fédérale la mission de 
piloter ce plan, assurant ainsi une gestion éclairée 
et participative de nos ressources.
Participation et droit de vote

Tou·tes les animateur·rices, responsables d’Unité, 
équipier·ères, cadres régionaux·ales et fédéraux·ales 
en ordre d’affiliation sont invité·es à participer aux 
débats. L'inscription à l'AG sera ouverte à partir du 
16 février 2024 via le site web du Mouvement.
Le droit de vote à l'AG est centré sur la représentation 
directe des Unités. Les ayants-droits de vote 
comprennent les deux membres effectifs élus par 
le CAL, les membres du Conseil d’Administration, 
ainsi que des représentant·es du Conseil Fédéral 
correspondant à 10 % des membres effectifs issus 
des Unités.
Soyez acteur·rices de l'avenir de notre 
Mouvement !

L'Assemblée Générale est l'occasion de contribuer 
activement à l'avenir des Scouts et Guides 
Pluralistes. Venez nombreux·euses le 16 mars à 
Bruxelles pour partager vos idées, voter sur les 
propositions, élire les président·es du Mouvement 
et participer à l'élaboration du Plan d’Action 
triennal. Ensemble, continuons à faire vivre notre 
Mouvement avec énergie, passion et engagement !

 
FORMATIONS
 
ASSEMBLÉE GÉNÉRALE

A G  2 0 2 4  :  R e n d e z - v o u s  à  B r u x e l l e s  l e  1 6  m a r s  !

Pour en savoir plus sur l’Assemblée Générale : 
Rdv sur le site www.scoutspluralistes.be
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Maintenant que nous en savons un peu plus sur 
l’Assemblée Générale, plongeons dans l'univers 
des présidents actuels : le président du Conseil 
d'Administration et le président Fédéral. Dans 
cette entrevue exclusive, Benjamin Marotte 
(CA) et Olivier Hustin (CF) nous partagent leurs 
expériences et vécus sur leur rôle. Une opportunité 
unique pour comprendre le rôle clé qu'ils jouent 
et peut-être inspirer les futures générations de 
président·es du Mouvement. Une immersion 
passionnante dans les coulisses du leadership au 
sein des Scouts et Guides Pluralistes !
Qu'est-ce qui t'a incité à prendre la présidence du 
CA ou à devenir président Fédéral ?
B : J'ai été motivé par les projets du Mouvement et 
j’avais envie de continuer vers un engagement plus 
profond pour le Mouvement et la conviction que 
je pouvais apporter une contribution significative 
en assumant le rôle de président du Conseil 
d'Administration.
O : A l'époque, le Conseil Fédéral vivait une période 
pour le moins troublée et lorsque lui-même fait 
défaut, c'est toute la structure qui perd un peu la 
tête et son sens. Entre des soucis internes, une 
impossibilité d'aboutir à une vraie pensée politique 
et puis stratégique, cela me frustrait énormément 
de voir un lieu que j'aimais profondément (la 
Structure Fédérale) avoir tant de soucis. J'ai du 
coup mis mon meilleur chapeau de chasseur et de 
têtes et j'ai été chercher des profils qui pourraient 
travailler ensemble et compétents pour les postes 
clefs d'une équipe fédérale. La bonne nouvelle est 
que j'ai un penchant pour les situations chaotiques 
et si les premiers mois ne furent pas évidents, je m'y 
suis bien amusé dès le début. Cela était évidemment 
une occasion de mettre encore plus les mains dans 
le cambouis politique du Mouvement, ce qui est 
toujours plaisant.
Qu'est-ce que cela implique d'être président ? 
B : Être président  revient à occuper une position 
centrale dans la prise de décisions stratégiques et 
leur implémentation, à diriger l'organisation, et à 
soutenir les équipes de bénévoles. Cela exige un 
engagement régulier, avec des réunions du Conseil 
chaque mois, en plus des réunions thématiques 
fréquentes. Mon objectif en tant que président est 
d'assurer une bonne cohésion au sein du Conseil et 
faciliter l'atteinte des objectifs du Plan et ceux que 
le CA s'est fixé.
O : Ma présidence fédérale a été particulière parce 
que profondément marquée par la crise qui a 

jailli juste auparavant. Elle l'a été tellement que le 
Conseil Fédéral a trouvé pertinent de me permettre 
de faire cela à temps plein pendant 2 années afin 
de reposer des bases saines. Mais concrètement, 
un Président Fédéral, ça organise les réunions 
du Conseil Fédéral pour que collectivement, les 
réalités du terrain et de la Structure Fédérale se 
rencontrent afin d'aider au mieux nos Unités. En 
plus de cela, ça soutient beaucoup tou·tes les 
Animateur·rices Fédéraux·ales Territoriaux·ales 
(AFT) et les Animateur·rices Fédéraux·ales dans 
leurs manières de jouer leur rôle car vous en êtes  
leur cadre référent. Vous entretenez également 
de longs échanges épistolaires avec le directeur 
exécutif pour clarifier, spécifier ce qui est attendu 
du Siège ; vous assumez également collégialement 
le rôle d'administrateur de l'association.
De plus, vous avez comme tâche de coordonner la 
politique extérieure du Mouvement, que ce soit dans 
le secteur jeunesse, avec les cabinets ministériels 
et parfois la presse lorsque cela devient vraiment 
amusant.
Et puis finalement, lorsque tout cela est fait, il reste 
la cerise sur le gâteau : tous les problèmes que les 
autres étages n'ont pas réussi à régler finissent sur 
votre table. Vous n'avez évidemment vous non plus 
aucune idée de comment les résoudre mais il va 
falloir trouver un moyen.
Bref, c'est un rôle décisionnel, relationnel et 
organisationnel dans lequel le plus important est 
d'arriver à créer des consensus, des terrains de 
discussion entre plein de gens qui ne pensent pas 
du tout de la même manière et qui n'ont souvent 
même pas les mêmes sujets de questionnement 
mais qui sont tous interdépendants. Le tout pour 
que le projet pédagogique et politique que les SGP 
défendent se portent au mieux et se développe. 
Si tu devais résumer ton expérience passée de 
président en trois mots ?
B : Challenge, long-terme et motivation à toutes 
épreuves.
O : Diversifiée, éprouvante, exaltante. 
Qu'est-ce qui te tenait particulièrement à cœur 
dans cette fonction ?
B : M'assurer que les deux projets phares (Rénovation 
de notre Siège Fédéral & remplacement de Sésame) 
puissent se réaliser au plus vite et au mieux !
O : Dès le début, j'étais particulièrement touché 
par le fait de voir un millier de bénévoles faire un 
travail formidable tous les week-ends et de voir 

D é c o u v r e z  l e s  c o u l i s s e s  av e c  n o s  p r é s i d e n t s  a c t u e l s  !
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cette Structure Fédérale ne pas arriver à fonctionner 
correctement. Remettre la Structure Fédérale au 
service des gens qui font vivre les SGP, c'était de très 
loin le plus important pour moi.
Juste en dessous mais presqu'aussi important, il 
était crucial d'augmenter la possibilité de participer 
à cette Structure Fédérale et que celles et ceux qui 
décident d'y venir s'y épanouissent, y grandissent et 
y soient heureux·euses. Beaucoup de cadres avaient 
à l'époque une mentalité sacrificielle, banalisaient le 
fait d'y donner trop voire valorisaient cela.
Augmenter l'accessibilité de cette structure et faire 
en sorte que les gens qui y soient le fassent par envie 
et pas par « sacrifice », nous y sommes parvenu·es en 
grande partie mais cela le sera pour encore plus de 
monde dans les années à venir grâce à nos politiques 
menées depuis 2 années maintenant.
Qu'est-ce que ton mandat de président t'a apporté 
personnellement ?
B : Une croissance personnelle significative, un 
apprentissage constant, et la satisfaction d'avoir 
laissé ma contribution à l'amélioration de notre 
structure.
O : Quelques nuits blanches, beaucoup d'ami·es de 
partout en Belgique, des questions et une liberté que 
l'on a nulle part ailleurs à mon âge vénérable de 25 ans 
à l'époque. Pour l'amoureux des questions scoutes, 
politiques, de gestion de conseil et pédagogiques que 
je suis, j'ai pu simplement y grandir profondément.
Quels conseils donnerais-tu aux membres 
envisageant de se porter candidats à la présidence ?
B : Soyez prêt·es à apprendre continuellement, à 
travailler en équipe, et à vous étonner des compétences 
que vous avez développées si rapidement !
O : La fonction est trompeuse. S'il est vrai que certains 
pouvoirs vous sont réservés, ne croyez absolument 
pas augmenter votre liberté par ceux-là. Vous héritez 
d'un Mouvement auquel vous appartenez mais qui ne 
vous appartient aucunement. Il faudra donc le rendre 
en meilleur état que dans lequel vous l'avez reçu, 
organiser l'intelligence collective car aussi brillant 

que soit votre cerveau, il ne le sera jamais autant 
que tout le génie qui sommeille dans ce Mouvement. 
Votre marge de manœuvre vous donne surtout plus 
d'occasions de vous planter, augmente les attentes 
de tout le monde envers vous et vous rend en partie 
responsable de choses sur lesquelles vous n'avez 
absolument pas le contrôle. Par contre, si vous utilisez 
bien cette marge, elle vous servira à faire grandir une 
centaine de cadres, un millier d'animateur·rices et 
4000 jeunes : le jeu en vaut la chandelle.
Si les mots Scoutisme, Guidisme et pluralisme font 
sens pour vous, que vous avez du temps, que vous 
vous sentez à la hauteur et que vous avez envie de 
découvrir plein de personnes exceptionnelles : la vue 
y est magnifique.
Selon toi, quels sont les éléments clés pour réussir 
dans ce rôle ?
B : Une communication transparente, l'écoute active, 
l'empathie et la capacité à motiver les autres. La 
compréhension approfondie des enjeux et des valeurs 
du Mouvement est également très utile !
O : Entourez-vous, écoutez tout le monde. S'il n'y a 
qu'un avis autour de vous, allez chercher des gens qui 
pensent différemment ; taisez-vous, comprenez et 
puis faites-vous un avis ; une fois que tout cela est 
fait, déterminez vos positions et assumez-les.
Et si vous voulez aller plus loin, lisez Camus et Mazarin 
en même temps. C'est un grand écart audacieux mais 
franchement, tout est là.
Et sinon, la continuité et le temps long sont les 
éléments les plus importants. Nous sommes là depuis 
plus d'un siècle, six bons mois ou six mauvais mois ne 
changent pas grand-chose, ce qui compte c'est que 
ce que vous construisez puisse permettre à ceux des 
années d'après de continuer à construire sur ce que 
vous avez bâti. Et attention, cela peut être trompeur. 
Un peu comme en architecture, une flèche au-
dessus d'un beffroi est belle mais ne permettra plus 
aux suivant de la faire grandir encore, il faut rester 
attentif aux ambitions du moment pour privilégier ce 
qui restera sur les années.
Un mot pour conclure ?
B : On aimerait toujours que le monde change en un 
jour mais chaque petit progrès contribue à bâtir un 
Mouvement plus grand, plus inclusif et plus engagé. 
Merci de partager cette aventure avec nous !
O : Burns even wet (la devise mon unité d'origine).

 

Ces témoignages ont titillé ta curiosité ? Tu 
souhaites postuler à l’une de ces fonctions ? 

Envoie ta candidature avant le 1er mars 2024 à 
Benjamin, président du Conseil d’Administration à 

benjamin.marotte@sgp.be

Marie Crismer - Communication
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u n e  v i e  d e  s c o u t i s m e
Savais-tu que dans le Mouvement, il existe des 
personnes investies depuis assez longtemps pour 
avoir connu au moins 5 PAM ? On t’en dit plus 
sur Laurent (tu l’auras surement rencontré dans 
ton parcours formation) et Jo, qui travaille au 
Support aux Unités, cadres et Régions et termine 
sa longue et belle carrière chez les Scouts et 
Guides Pluralistes en mars 2024. À travers leurs 
parcours, tu en connaitras plus sur l’histoire de 
notre Mouvement. 

Note de la rédaction : Cet article se veut lisible par 
tous et toutes et c’est pour cette raison qu’il se 
composera de plusieurs niveaux de lecture, plus ou 
moins détaillés. Bonne lecture, aucun jugement si 
vous vous arrêtez après le premier niveau !
Niveau nul :
Le gars sur les photos s’appelle Laurent.
Niveau minimaliste :
Laurent a rempli toutes les fonctions auxquelles 
vous pouvez possiblement penser chez les Scouts 
et Guides pluralistes. Il a trouvé cela enrichissant et 
s’est fait plein d’ami·es.
Niveau mieux :
Laurent commence chez les scouts marins de 
Couvin, son totem est Phoque. Il suit un parcours 
qui doit ressembler à beaucoup d'autres. Il devient 
ensuite animateur castor puis pionnier à la 79e  Unité 
(à Laeken – Unité qui a fusionné avec la 243e pour 
former la 164e). Il suit les formations d'animateur 
(à l'époque, par branche et par Région) et finit très 
naturellement par intégrer l'équipe de formation 
castor. Et puis en 2001, lui et ses amis les formateurs 
décident de refaire les programmes de branches puis 
les formations dans la foulée, donnant naissance 
à ce qu'on appelle aujourd'hui les FAn. C’est un 

travail phénoménal qui aura pris plusieurs années 
de réflexion sur les valeurs des SGP et la meilleure 
façon de les transmettre aux animateur·rices, puis 
aux jeunes.
Dans une chronologie approximative, il devient 
animateur fédéral castor pour transmettre 
cette nouvelle méthode aux animateur·rices 
des différentes Unités. Il devient par la suite 
responsable de contingent pour le Jamboree 
(rassemblement scout mondial) de 2007 en 
Angleterre. Avec une réunion par semaine pendant 
deux ans, on peut considérer que c’était un bel 
investissement personnel. En parallèle, il occupe la 
fonction de commissaire international, poste sous 
lequel il participera notamment à l’organisation 
de l’événement interfédération pour les 100 ans 
du Scoutisme. Ses expériences à l’international le 
conduiront à participer à la création de Spiriteco, 
une organisation composée de scouts des quatre 
coins de l’Europe qui œuvre à la promotion du 
développement spirituel pour tous les scouts et 
toutes les guides et dont il est le président depuis 
maintenant cinq ans.
Aujourd’hui Laurent a 17 ans, il reste actif dans la 
formation (les FAn) et on peut le croiser à différents 
événements de la fédération où il ne rechigne jamais 
à donner un coup de main.
Niveau citation et anecdotes :
« (…) C’est chouette parce que du coup tu fais les 
mêmes animations avec les pionniers (qu’avec les 
castors) mais ils les prennent au deuxième degré 
alors que les castors les prennent au premier 
degré. »
« (…) on avait des réunions jusqu’à minuit/ une heure 
du matin pour discuter de la couleur du foulard et je 
me souviendrai toujours de - je ne me souviens plus 
de son nom - mais pour qui le foulard ne devait pas 
être trop bleu. »
« Au lieu de se demander quels jeux tu vas faire avec 
tes animés le week-end prochain, demande-toi ce 
que tu veux leur apporter. »
« Être animateur pionnier, c’est laisser faire à des 
jeunes des choses qu’on ferait deux fois mieux et 
trois fois plus vite tout seul. »

Laurent

 
TÉMOIGNAGES
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Jo, quelles sont les grandes étapes de ton parcours 
scout ?
De 1970 à 1992 louveteau (les castors n’existaient pas 
à l’époque), scout, animateur troupe, responsable 
de clan à la 10e Unité de Bruxelles puis, quelques 
années dans le Staff d’Unité de la 115e de Leuze de 
2000 à 2007.
De 1987 à 2015 dans les équipes régionales puis 
fédérales et au CF. J’ai également encadré des 
dizaines de stages et formations en tout genre 
jusqu'en 2015, fin de mon action en tant que 
bénévole.
De 1993 et jusqu’en mai 2024, j’ai été permanent/
salarié au Siège Fédéral, j’y ai presque tout fait avant 
de finir au Support aux Unités aux Cadres et aux 
Régions (SUCR) pendant plus de 15 ans. 
Qu'est-ce que tu dirais qui a changé avec le temps 
au sein des Scouts et Guides Pluralistes (SGP) ?
Le Mouvement est en constante évolution et c'est 
tant mieux, il s’adapte, il se renouvelle, il se recrée 
tous les week-ends dans toutes les Sections et c’est 
ça qui est beau.
Côté Structure, la place de la démocratie au sein du 
Mouvement a grandi. Depuis 2009, les Scouts et 
Guides Pluralistes ont une structure plus ouverte. 
La place des Unités et des animateur·rices est 
beaucoup plus importante, notamment grâce à l’AG 
et au Congrès où les Unités peuvent s’exprimer 
démocratiquement sur la direction du Mouvement. 
Les FoRUms, les Carrefour RU et autres moments 
d’échange sont des plateformes de partage géniales 
et si les gens veulent faire bouger les choses dans 
le Mouvement, il y aura toujours de la place pour 
s’engager un peu partout !
Côté enjeux, je remarque surtout l’émergence de 
questions liées à l'inclusion et à la diversification 
du public, aux questions de mixité non fondée sur le 
genre, sur une plus grande attention à l’acceptation 
des différences, ce qui est une évolution logique en 

phase avec les jeunes et la société d’aujourd’hui. 
Les SGP sont reconnus à l’international pour être 
précurseurs de ces enjeux et je trouve que c’est une 
grande fierté.
Qu'est-ce que tu dirais qui n'a PAS changé, à 
l'inverse ?
Les principes fondamentaux restent : la vie en groupe, 
le jeu, les camps, le plein-air, le développement de la 
créativité, le respect de chacun·e, l'importance des 
valeurs de la Loi et la Promesse. Ce sont les gens 
qui changent, qui se succèdent et qui font que tout 
reste en Mouvement. Évidemment, il y a toujours un 
tas de gens qui font de la résistance au changement. 
« C'était mieux avant » et « on a toujours fait comme 
ça » sont des phrases que je déteste profondément 
et qui sont, à mon sens, un frein pour le Scoutisme et 
le Guidisme pluralistes.
Quel a été ton plus grand défi et comment l'as-tu 
relevé ?
La mise sur pied des nouveaux programmes de 
branche en 2002. Avant ça, les méthodes ados 
n’avaient pas évolué depuis 1967. La pédagogie par 
projet n’existait pas, le programme Pionnier non 
plus, on perdait beaucoup d’ados vers 15 ou 16 ans à 
cause de ça. J’ai porté pendant 3 ans la conception, 
l’écriture et la mise en page de tous les outils de 
branche : tous les carnets « Animer les » de toutes les 
branches, la Méthode Pionnier, les logos et insignes 
de branche, etc… Tout devait sortir en même temps 
pour être lancé dans le Mouvement partout, sacré 
défi ! Défi relevé surtout grâce aux bénévoles qui s’y 
sont engagés tout au long de ce qui restera le plus 
gros dossier professionnel de ma carrière scoute !
Qu'est-ce que le Scoutisme t'a apporté dans la vie ?
Déjà, j'y ai rencontré mon âme sœur (et on s'est 
mariés en 2021) et aussi plein d’ami·es pour la 
vie ! Ensuite, une philosophie de vie, des valeurs 
auxquelles je crois, des capacités à faire face à des 
situations difficiles et à rechercher des solutions, 
d'immenses capacités à anticiper et à planifier les 
choses, un caractère profondément humaniste, je 
crois finalement que c’est un peu le Scoutisme qui 
m’a fait.
Un conseil ou un apprentissage que tu as retiré de 
ton expérience ?
L'écoute et la confiance en l'autre sont les choses 
les plus importantes. J’ai une grande confiance en 
la jeunesse et en son potentiel à relever les défis de 
ce monde.
Merci à tous ceux avec qui j’ai pu collaborer et qui 
m’ont fait confiance !

Colin Lacoste 

Jo
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U n e  j o u r n é e  p i '  r é u s s i e  !

u n  a p r è s - m i d i  a cc o m p a g n e m e n t  d e s  c a m p s  à  l ' É t r a n g e r  g o u r m a n d e

 

Le samedi 18 novembre 
s’est déroulée la 1re après-
midi d’accompagnement 
des camps à l’étranger. 
Au menu de ces quelques 
heures gourmandes en 
partage, une mise en bouche 
d’informations pratiques pour 
trouver de savoureux projets, 
une entrée croustillante sous 
forme de présentation des 
camps, un chaleureux plat de 
bons conseils entre Unités 
et un dessert de questions/
réponses sucrées dont 
seuls les Scouts et Guides 
Pluralistes ont le secret ! Le 
prochain moment gourmand 
est fixé au 20 avril prochain, 
préparez déjà vos couverts ! 

Aurélien Longo - International

Manon Gaudin - AFT Bruxelles-Iris et formatrice

Flash-back au mois de septembre : une petite 
vingtaine d'animateur·rices Pi se sont retrouvé·es 
au Siège pour la journée Pi annuelle ! Elle sert à 
quoi ? Tout d'abord, elle est obligatoire pour tout 
Relais voulant partir hors du terrain de jeu ! Mais 
surtout, c'est une journée qui a été pensée pour 
donner un maximum de cartes en mains aux 
animateur·rices Pionniers afin de débuter leur 
année avec le plus d'outils, d'idées, de supports et 
de théorie possibles ! Ça sonne très sérieux n'est-
ce pas ? Dans les faits, la journée a commencé 
par des lancers de ballons imaginaires puis des 
présentations de bateaux (représentant les Relais) 

en passant par des saynètes plutôt marrantes pour 
mettre les Staffs en situation ! Cette journée riche 
en échanges a aussi permis d'aborder des sujets 
plus administratifs (en fait, il faut quoi comme 
autorisations et papiers pour partir à l'étranger 
avec des jeunes ?) et d'échanger sur les pratiques 
de chaque Unité ! De notre côté, ce fut une grande 
réussite et nous avons adoré rencontrer des Staffs 
sur-motivés ! Nous espérons que tous les Relais du 
Mouvement pourront aller au bout de leur projet et 
nous leur souhaitons de passer de beaux moments 
où qu'ils·elles aillent (toujours plus loin ?) !

 
INTERNATIONAL 
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U n e  g u i d e  p lu r a l i s t e  à  t h e  a c a d e m y

Bonjour à tou·tes,
J’aimerais partager avec vous mon expérience à 
The Academy qui a eu lieu en novembre dernier, à 
Wisbaden en Allemagne.
Pour celles et ceux qui ne le savent pas, The Academy 
est une formation annuelle qui réunit des cadres et 
animateur·rices, principalement de la Région Europe 
de l’AMGE (Association Mondiale des Guides et 
Eclaireuses) et de l’OMMS (Organisation Mondiale 
du Mouvement Scout). L’événement proposait 
quatre parcours d’apprentissage différents 
(L’environnement, l’amélioration, l’innovation, faire 
entendre sa voix) qui sont composés de diverses 
sessions. Ces dernières sont étalées sur tout le 
séjour de manière à aborder plusieurs sujets pour 
que tout le monde trouve son intérêt.
Ces sessions sont au libre choix, données par des 
membres des organisations mondiales du Scoutisme 
et du Guidisme et/ou par des cadres internationaux 
volontaires. 
Pour conclure les fins de journée en beauté, les 
soirées avaient pour but de s’amuser en nous 
réunissant autour d’activités de détente : veillée 
chant, découverte de la ville, partage de culture…
J’ai eu la chance de partager ce séjour avec Maxine 
avec qui je suis arrivée de bonne heure à Wisbaden. 
Nous avons partagé notre chambre avec des 
Irlandais qui avaient un humour bien trempé, ce 
qui nous a permis d’être dans le mood relativement 
vite. En parlant de vitesse, les journées étaient très 
éprouvantes, les sessions sont scandées par les 
pauses repas, partagées avec d’autres membres. 
Mais ça n’enlève en rien le fait que ce soit très 
riche ; il y avait toujours des choses à partager, des 
conversations drôles, ou la possibilité de s’isoler en 
cas de besoin. 
Je ne pense pas qu’il y ait eu un axe d’apprentissage 
qui m'ait plus intéressé qu’un autre, mais j’ai pris 

beaucoup de plaisir lors d’une session en particulier 
nommée « leadership ». Elle nous a fait questionner 
en tant que leader, que l’on soit animateur·rice, cadre 
ou président·e, comment nous décidons de prendre 
le lead selon nos personnalités et les valeurs qui 
nous tiennent à cœur. J’ai pu entendre le récit d’une 
commissaire internationale norvégienne qui arrive à 
inclure plus de jeunesse dans sa structure fédérale 
alors que ce n’était pas gagné avant son élection. 
J’ai pu également écouter lors de la session 
« diversité  » comment pour une jeune cadre 
internationale, cela pouvait être dur d’être Queer 
au sein de son mouvement très lié à l’église. C’était 
beau de voir d’autres personnes concernées lui 
apporter des solutions.
Pour les soirées, il n’y a pas photo, la meilleure 
c’était « découverte des cultures ». Ce soir-là on 
nous a munis d’un passeport et j’ai pu cocher toutes 
les destinations ! Je me suis baladée entre tous 
les stands pour goûter du fromage par-ci, un petit 
verre par là... On a tou·tes eu l’occasion de discuter 
de nos outils pédagogiques et de nos événements 
nationaux respectifs, jusqu’à finir sur la piste 
de danse ! Beaucoup de rires, des découvertes 
musicales diverses, c’était le pied !
Je suis ressortie de ce séjour épuisée et pleine de 
motivation. Comprendre que nous faisons partie 
d’une Unité, c’est une chose, comprendre que 
l’on fait partie d’une fédération en est une autre. 
J'ai compris que je faisais partie d’un mouvement 
mondial, et que dans ce vaste paysage, il y avait des 
alliés mais aussi des amis. 

Diatou Fall - Cadre internationale
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D e s  f o r m at i o n s  p o u r  t o u · t e s  !

FA n  1  -  d e u x i è m e  t o u r  !
As-tu déjà entendu parler de Hamoir ? Cet endroit 
mystérieux, tout de bois constitué, permettant 
d'accéder au magnifique monde de Nania (non non, 
il ne manque aucune lettre). C'est là-bas que 28 
animateur·rices ont entamé leur cycle de formation 
auprès de supers formateur·rices et d'intendant·es 
exceptionnel·les lors du dernier congé d'automne !
Comme d'habitude, ce FAn a été l'occasion pour 
toutes et tous de découvrir de nouvelles personnes, 
d'enrichir ses pratiques au travers du partage et de 
percer le secret pour devenir l'animateur·rice de 
ses rêves.
Fort heureusement, personne n'avait oublié son 
autodérision, essentielle pour braver les centaines 
de memes créés durant ces 5 journées.
J'espère vraiment revoir tout ce beau monde dans 
les prochains FAns, c'est toujours un plaisir de voir 
les adultes du mouvement progresser et se donner 
pour le rendre meilleur.

Yann Jacquet  -  Intendant

FA n  1
« Carottes de tous les pays, unissez-vous. » C’est sous la bannière du SyndiCarotte que se sont 
rassemblé·es 30 animateur·rices et leurs formateur·rices et intendant·es du 21 au 25 octobre. C’est à 
deux pas de la mer, à Nieuwpoort que s’est tenue cette première étape de FAn pour une toute nouvelle 
génération d’animateur·rices du Mouvement. Peut-être l’effet de l’air marin, mais tout le monde s’est 
super vite entendu, les amitiés se sont forgées – il y a même eu le plan, avorté malheureusement, d’une 
soirée sur la plage (mais bon, 1h de marche, ça refroidit même les plus motivé·es). C’est aussi un des 
premiers stages où l’équipe de formation a proposé une animation dans le nouveau merveilleux de la 
branche Ado, qui a été très bien accueillie par les participant·es (et l’Aubergiste les remercie encore). 
Un FAn riche en émotions, en nouvelles relations, en expérimentations, en discussions (j’adore les rimes 
en -ssion). Je crois aussi que le Congrès tout juste passé, tout le monde était d’humeur à se rencontrer, 
échanger, découvrir le reste du Mouvement. J’espère que cette énergie va perdurer car c’est toujours ça 
qui me fait retourner en FAn, après des dizaines de formations à mon actif : la rencontre des différentes 
pratiques d’animation, l’échange entre la théorie et la pratique, et le sourire des gens qui passent un bon 
moment. De mon côté, je sais que je vais faire un FAn2 prochainement. Hâte d’y retrouver mes carottes 
préférées !

Ferdinand Rapin -  AF GRHB et formateur

L e s  c o u l i s s e s  d e  l a  J o u r n é e 
d ' A c c o m p a g n e m e n t  d e s  S t a f f  d ' U

Le samedi 25 novembre, les Staffs 
d’Unité (SU) ont vécu la première journée 
d'accompagnement de l’année scoute 2023-
2024, conçue spécialement pour elles et 
eux, sur base de leurs questions précédentes 
et de ce qui les occupe à ce moment de 
l’année. Durant cet événement thématique, 
ils·elles ont pu échanger des idées, poser 
des questions, et élargir leur réseau. Cette 
rencontre, faisant suite à la journée « Starter 
Pack » du 21 octobre dont on te parlait dans 
le précédent Mag, a renforcé la collaboration 
entre les équipes, favorisant ainsi le succès 
collectif des Staffs d’Unité. Une journée 
enrichissante qui a permis de consolider les 
liens au sein du Mouvement. Rendez-vous le 
samedi 4 mai 2024 pour la deuxième journée 
d’accompagnement des SU ! 

Marie Crismer - Communication
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F o c a c c i a
Cette année, pour cette deuxième édition de 
la Focaccia, nous avons eu l’occasion de former 
deux types de cadres qui composent les SGP 
(formateur·rices et régionaux·ales) à des niveaux de 
formation différents. Au programme : la PréFoCaR 
(préformation de cadres régionaux·ales) ; la PréforFor 
(préformation de formateur·rices) et la ForFor 1 
(Formation de formateur·rices module 1). Ce sont ces 
trois formations qui forment ensemble la Focaccia. 
Mais la Focaccia c’était surtout une quarantaine 
de cadres et futur·es cadres de ce Mouvement 
rassemblé·es dans le domaine de Farnières et 
partageant des moments intenses de vie.

Guillaume Orban - AF SUCR et formateur

FA n  4
Durant 4 jours, 20 animateur·rices, 
4 formateur·rices et 5 intendant·es 
se sont rassemblé·es à Faulx-les-
Tombes pour vivre un FAn 4 hors 
du commun. Lors de cette dernière 
étape de formation, les participant·es 
ont célébré le non-anniversaire du 
Joker.

Félicitations aux nouveaux et nouvelles breveté·es des FAns 
d’automne : Félix Anciaux, Coralie Barniche, Milan Bekaert, Gilles 
Cimino, Léopold Colart, Aloïs Dassonville, Guillaume De Thier, 
Mathieu Decastiau, Lucie Defrenne, Adrien Dessy, Coralie Dethier, 
Florine Doss, Caroline Lhomme, Emilie Marguerite, Aylin Onasci, 
Esther Plaideau, Suzanne Rapin, Arno Van Oosthuyse, Syrian 
Vanherck, Melwan Von Schoppenthau, Louna Wolter.

Bienvenue également dans le merveilleux parcours de la formation 
à tous les nouveaux et nouvelles inscrit·es, et encore merci aux 
équipes de formation !
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KWAD'9 ?

D u  N e u f  a u  S i è g e  !
Peux-tu te présenter en quelques mots ?
Agnès (A) : Je m’appelle Agnès et je suis enthousiaste, 
créative et chaleureuse.
Thierry (T) : Bonjour, je m’appelle Thierry et je suis 
engagé, enthousiaste et je rajouterai une petite 
citation : « La vie est trop sérieuse que pour être prise 
au sérieux ».
Est-ce que tu as un parcours dans les Mouvements 
de Jeunesse ?
A : Oui, j’ai fait louveteau, éclaireur, et pionnier ainsi 
que chef louveteaux à Villers-la Ville (chez Les Scouts) 
et puis baladins. Nous avons eu l’occasion d’organiser 
avec mon Unité un grand festival de musique « Un 
soir autour du Monde » pendant plusieurs années et 
de partir au Sénégal.
T : Oui j’ai commencé mon parcours à Wavre où j’ai 
été animé puis animateur chez Les Scouts. Suite 
à ça, nous avons créé avec mon frère une Unité à 
Incourt. Une fois que mes enfants ont été animés 
puis animateurs à Woluwé, je me suis dit que ce serait 
intéressant de me lancer dans l’animation d’Unité. Je 
suis encore actif comme photographe dans certains 
événements fédéraux.
Quel est ton parcours professionnel et comment 
tu te retrouves chez les SGP ?
A : Je suis assistante sociale de formation mais j’ai 
plus travaillé comme éducatrice et animatrice. A 
la base, je voulais être comédienne, mais j’ai fait 
ces études pour assurer mes arrières et je me suis 
très vite rendu compte en travaillant que j’aimais le 
concret, le terrain. J’ai atterri dans l’environnement, 
comme j’aimais beaucoup la nature. Ma carrière se 
résume vraiment en deux pôles : environnemental et 
pédagogique. J’ai fait beaucoup de sensibilisation et 
d’éducation relative à l’environnement. J’ai postulé 
ici pour le côté pédagogique de la fonction et proche 
du terrain.
T : Les SGP cherchaient un gestionnaire immobilier. 
Il s’avère que j’avais un peu fait le tour dans mon 
précédent boulot (Facility Manager chez Oxfam) et 
que je ne me sentais pas soutenu par ma direction. 
En voyant cette offre qui correspondait à ce vers quoi 
je voulais me diriger et pour laquelle je me sentais 

pertinent,  j’ai décidé de postuler. La chance a fait que 
j’ai l’honneur de travailler maintenant pour les SGP.
Quel est ton poste, que fais-tu concrètement ?
A : Je suis chargée de Support aux Unités aux Cadres 
et au Régions. Ma première tâche chez les SGP a été 
d’accompagner la région CCN pour l’organisation 
d’un événement régional autour du Thinking Day. 
Tout de suite en contact avec le terrain donc je 
découvre et ça me plait.
T : Je m’occupe de toute la gestion immobilière de 
la fédération, c’est-à-dire autant le Siège à l’avenue 
Porte de Hal (PDH) que les domaines (Ittre et Heure-
Nature). Je gère les aspects locatifs, la maintenance, 
la conformité des bâtiments, l’obtention des labels et 
les rapports avec les organismes de tourisme (tel que 
les gîtes de Wallonie). Je vais aussi travailler sur la 
rénovation du site de PDH qui est un projet de longue 
haleine.
Est-ce que tu as une anecdote/une histoire/une 
blague à partager ?
A : C’est l’histoire d’un schtroumpf qui tombe et qui 
se fait un bleu.
T : Ma première expérience avec les SGP c’est 
quand je travaillais sur le camp du Parc Maximilien. 
Il y avait des scouts et des guides qui venaient faire 
du bénévolat humanitaire. Au bout de quelques 
semaines, l’enthousiasme a diminué et on a vu de 
moins en moins de Scouts et Guides. Par contre, les 
chemises grises étaient toujours au rendez-vous, 
que ce soit pour évacuer des déchets ou nettoyer 
des toilettes. Présents jusqu’à la fin, même pour des 
tâches aussi déplaisantes, je me suis dit : Ceux-là, ils 
sont vraiment motivés et dévoués. Cela m’a laissé 
une très bonne première impression des SGP.
Un mot pour la fin ?
A : Au plaisir de tous vous rencontrer !
T : La fin justifie les moyens. Simplement dire que 
je suis enthousiaste à l’idée de venir travailler ici et 
que je trouve que l’avenir dépend des jeunes et que 
chaque pas dans la bonne direction est important.

 

Pierre Damas - RELEX
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ÇA S'PARTAGE 
LES BONS PLANS !

GrIS – Sensibiliser aux réalités 
LGBTQIA+

Le GrIS Wallonie Bruxelles est 
un outil pédagogique gratuit 
développé par la Fédération 
Prisme en collaboration avec 
les CHEFF proposant d’aborder 
les thèmes de la diversité des orientations 
sexuelles et des identités de genre par le biais 
de témoignages de personnes LGBTQIA+ 
auprès des jeunes au sein du secteur scolaire et 
jeunesse de la Fédération Wallonie-Bruxelles.
Concrètement, l’intervention est très simple. 
Après avoir introduit le sujet auprès des jeunes, 
le·la responsable du groupe accueille les deux 
personnes qui viennent échanger avec le 
groupe de jeunes, témoigner de leurs réalités et 
répondre à toutes les questions qu’on n’a jamais 
osé poser. L’objectif est également de proposer 
des ressources et des endroits aux jeunes 
intéressé·es et/ou concerné·es par ces réalités.

Playgroond – l’appli des aires de jeux

Playgroond, c’est l’application 
collaborative et 100% gratuite qui 
te permettra de trouver une aire de 
jeux proche de chez toi ou dans les 
alentours de ton lieu de camp, de 

hike, de randonnée, d’excursion… Sous forme de carte, 
l’application te renseigne l’endroit précis ainsi que 
quelques infos utiles : heures d’ouverture, la tranche 
d’âge, l’accessibilité, les équipements proposés. 
Pour certaines aires, il existe même des photos avec 
lesquelles tu pourras te faire une idée de l’endroit. 
L’application étant collaborative, tu pourras aussi 
indiquer les aires que tu aurais découvertes au hasard 
de tes pérégrinations. 
L’application est disponible sur toutes les plateformes 
de smartphones.

Opération Arc-en-ciel

Comme chaque année, l’opération Arc-
en-Ciel débarque dans ta commune 
pour récolter des vivres non-périssables 
à destination des associations qui 
organisent des séjours l’été pour les jeunes 
défavorisé·es. Cette année, l’opération a lieu 
les 16 et 17 mars. Si tu as envie de participer 
à la récolte avec ton Unité, contacte le·la 
responsable de la région. Nouveauté  : un 
petit concours est organisé !

AJC Festival !

L’agora des jeunes citoyen·nes (AJC), ce sont trois 
semaines de débats, expos, animations, ateliers, 
conférences, séances de cinéma organisés par et 
pour les jeunes. A l’initiative du Service Jeunesse 
de la Fédération Wallonie-Bruxelles, du Forum 
des Jeunes et du Bureau International Jeunesse, 
ce grand festival est organisé pour permettre 
l’expression et la rencontre des jeunes et pour les 
mettre en lien avec de nombreuses associations 
du secteur jeunesse. Destiné principalement 
au public des 16-35 ans, le festival a lieu du 20 
février au 9 mars, au Track (garde du Nord de 
Bruxelles). Un évènement a lieu à Namur, un 
autre à Louvain-la-Neuve et deux autres à Liège.  

Le programme est très varié et 
100% gratuit. 

Plus d'infos :   
www.griswalloniebruxelles.com

Plus d'infos :   
www.ajcfestival.be 

En savoir plus : www.arc-en-ciel.be 

Chrystel Turek - SUCR
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Tu as moins de 26 ans  et  tu as la bougeotte durant les vacances 
scolaires ? Le bil let Go Unlimited  de la SNCB  est fait  pour toi  ! 
Pour 15 euros,  tu peux voyager durant une semaine de vacances 
scolaires partout en Belgique et autant de fois que tu veux !   
Pour 25 euros,  c ’est carrément durant tout le mois de jui l let ou 
tout le mois d’aout que tu pourras visiter notre beau pays. 
Intéressé·e ? Consulte le site de la sncb

Imprimé sur papier 
100% recyclé
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39 av. de la Porte de Hal B-1060 Bruxelles
02 539 23 19 - info@sgp.be - www.scoutspluralistes.be

NOS PROJETS VOUS SÉDUISENT ? 
VOUS DÉSIREZ NOUS AIDER À FAIRE LA 
DIFFÉRENCE ?
Vous pouvez aider à faire la différence en versant 
un don sur le compte n° BE80 8792 9620 0177 des 
Scouts et Guides Pluralistes avec la mention « don ».

Si le montant de votre don égale ou dépasse  
40 euros, vous bénéficierez d'une réduction d'impôts 
grâce à l'attestation fiscale que vous recevrez des 
Scouts et Guides Pluralistes.

• « Heure-Nature » à Heure
• « Les Grandes Tentes »  à Ittre

 → Infos et réservations :  
0473/74.71.83 - domaines@sgp.be  
www.scoutspluralistes.be/-Location-de-domaines-.html

Conditions spéciales pour les membres des Scouts 
et Guides Pluralistes.

 → Le Magascout (Av. de la Porte de Hal) 
est définitivement fermé.

 → Le magasin en ligne reste ouvert :  
www.magascout.com.

 → Contact : magascout@sgp.be

NOS ARTICLES AUSSI EN VENTE CHEZ :

LA MAISON DU SCOUT
Rue Victor Hugo, 20 - 1410 Waterloo - 02/353.10.16 ou 0486/97.03.92
Ouvert le mercredi, vendredi & samedi de 10h à 18h
Chaussée de Ruisbroek, 290 - 1620 Drogenbos - 0486/97.03.92 
Ouvert le mardi et jeudi de 10h à 18h

SEEONEE
Chaussée de la Croix 56 - 1340 Ottignies-Louvain-la-Neuve - 010/41.25.74
Ouvert du lundi au samedi de 10h00 à 18h30

LE FEU DE CAMP
Avenue Solvay 5B (Zoning Nord) - 1300 Wavre - 010/24.38.49
Juin - octobre : mardi au samedi de 10h00 à 18h00
Novembre - mai : mercredi, vendredi, samedi de 10h00 à 18h00

MAGASCOUT

APPEL  AUX DONS
NOS DOMAINES


